

Adolescentus Omnibilus - 1/2

Aux yeux de trop nombreuses personnes, venez voir qui vous êtes, vous, le "jeune"...

Voilà environ 10 jours, je tombe sur la une du Figaro Madame, découvrant un article sur les ados... Rien de surprenant me direz-vous, et bien je vais vous démontrez que si. La première impression qui m'est venu fut "Allons voir le niveau de l'article, et surtout, est-ce que oui ou non, je vais me reconnaître dans un des portraits tirés de..." et là viens s'ajouter ma deuxième impression "...de cette espèce aux innombrables mystères, sur laquelle psychologues, pédopsychiatres et tout le toutim se posent des questions sur le comportement pour le moins étrange chez la plupart d'entre eux !"

Aha! Et oui chers lecteurs, si vous êtes dans cette fameuse tranche d'âge où l'on vous appelle "adolescent", vous intriguez sans le savoir la crème des penseurs, ces génies qui se posent des questions auxquelles les réponses ne feront guère avancer l'humanité, mais qui sont reconnus quand même pour ça... Evidement mon cher, il n'y a rien de mal à se poser des questions, que de bonheur même, si l'on y trouve des réponses! Le pourquoi de mon article est à la ligne suivante ; le problème, cette petite chose qui m'a fait réagir, ce sont les préjugés qui naissent à cause d'articles comme celui-ci : selon ledit article, l'adolescent est : -En pleine rébellion, fan de Star Academy, il n'écoute donc que les titres hypers commerciaux, et est une fashion victime, ou bien les variantes, le skater, tout fou dès qu'il entend Avril Lavigne, la canadienne soi-disant rebelle parce qu'elle porte une cravate, ou tout autre truc dans le même genre, faut-il quand même que ça passe à la radio, qui s'habille avec des fringues 3 fois trop grandes, porte un "pantalon" dans lesquels on hésite à dire s'il pourrait se chier dessus pendant 2 semaines ou si cela est déjà fait (d'ailleurs ce style n'est pas sans rappeler les bagnards et autres esclaves qui, faute de pouvoir s'acheter une ceinture portait leur pantalon de cette même facon... non môssieu je ne raconte pas d'âneries, telle est l'origine de cette euh... "mode") ou bien encore les pseudos racailles, habillés façon Power Rangers, avec leur fringues force jaune fluo, rouge, bleue ou autre, peu importe, tant qu'on ne le perde pas de vue la nuit même dans un tunnel, avec l'irremplaçable casquette Lacoste, probablement orientée selon le soleil (ou bien je cherche encore l'intérêt de la porter de travers :S) sans oublier le pantalon dans la chaussette, que d'un côté bien sûr, et pour la plupart, fans de Joey Starr, de 113 et autres Fonky Family, dont j'ose à peine tolérer que l'on appelle ça de la musique... Et bien sûr, c'était sans compter les métaleux, gothiques, qui n'en peuvent plus d'écouter Marilyn Manson, Slipknot and co, haineux envers la société et tout le monde en général (people=shit, cf. Slipknot), certains habillés tout en noir, jusqu'aux ongles etc... Ah pis les raveurs aussi, qui se passent de la techno toute la journée, s'éclatent la tête à l'ecstasy, puisque apparemment l'un ne va plus sans l'autre dit-on!

Chers amis, voilà ce que vous êtes aux yeux de nombreux citoyens adultes, ou bien appartenant au troisième âge... Le pire avec eux, c'est qu'ils y croient tellement que dès qu'ils voient un jeune, cette fameuse espèce, ils croient l'avoir identifié! Quel dommage pour eux quand ils vont croiser un jeune "normal"! Vous savez ceux qui s'habillent normalement, avec un jean ou un pantalon ni trop grand, ni tout déchiré de partout, une chemise ou un T-shirt banal que l'on ne repère pas depuis l'autre côté de l'avenue, qui écoutent des groupes ou des artistes qui n'ont plus rien de commercial tels U2, Queen, Led Zep, The Cure, Indochine, Noir Désir (le premier qui me parle de Cantat j'lui en claque une!) Florent Pagny, Madonna, les Red Hot, Police, Téléphone etc...

Voilà ce que je voulais vous dire! Malgré toutes les choses que l'on peut voir ou entendre sur les ados, ce sont les derniers cités qui sont les plus nombreux, ceux qui ne rackettent pas les gamins à la sortie du collège, ceux qui ne vendent pas de drogues, ceux qui ont du respect envers ceux qui en ont pour eux, ceux qui bossent pour parvenir à s'offrir un DVD, un scooter, un téléphone etc... Il existe d'autres jeunes que ceux qui sont en pleine rébellion, qui en veulent au monde entier. L'adolescence c'est deux choses selon moi : premièrement, ce sont les plus belles années de la vie d'un individu, les premières fêtes, les premiers amours, la première cuite (...), cette période où l'on découvre ces vrais amis, ceux qui ne sont là que pour une période, et ceux avec qui vous ne perdrez jamais contact ; et puis, malgré tout, c'est à cette période que l'on se découvre, que l'on



Adolescentus Omnibilus - 2/2

découvre les autres, le monde, que beaucoup de choses ont été faites avant nous, parfois de travers, et que faute de pouvoir tout refaire il ne nous reste plus qu'à en améliorer le maximum. C'est l'âge où l'on quitte le nid douillet et naïvement si confortable de l'enfance pour entrer dans une nouvelle ère que je ne saurais trop définir puisque je suis en ce moment même en train de la découvrir. Bref, c'est à cet âge que l'on va commencer à se poser des questions existentielles autres que "est-ce que le père Noël existe ?" ou bien "Comment on fait les bébés ?" mais plutôt "Comment se fait-il qu'un individu ayant un QI inférieur à la moyenne soit à la tête de la plus grande puissance mondiale ?" (oui je sais c'était facile... :P) et surtout "Quels dangers une situation pareille représente-t-elle pour le monde ?". On remet plein de choses en question, avec plus d'une centaine de "Pourquoi... ?" dans la tête, dans laquelle assez de "Et si... et si... " utopiques (mouaaack !) pourraient refaire le monde une centaine de milliers de fois...

Voilà ma définition de la dramatiquement fabuleuse période de la vie qu'est... l'adolescence !